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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
No cuadran las cuentas con las obras multianuales 
No cuadran las cuentas con los montos de las obras multianuales previstas por el Gobierno 
del Estado, recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidente de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado. La legisladora apuntó 
que cuando el tema fue presentado al Congreso para su aprobación a finales de año, se 
hablaban de ciertas obras en específico, las que han venido mutando en las declaraciones 
de los funcionarios estatales incluidos sus montos, porque ya no existe claridad de qué es 
lo que se va a realizar. “Se hablaba al principio del metrobús, del segundo anillo periférico 
de la ciudad de Morelia, del mercado de Pátzcuaro, del rescate carretero, si empezamos a 
sumar los montos que en Gobierno han venido manejando, pues ya los montos no cuadran”. 
 
No paran de brotar ratas en el Congreso del Estado 
En las instalaciones del Congreso del Estado, no paran de brotar las ratas, sin que se 
observen medidas serias y efectivas para combatir la plaga que pone en riesgo a los 
trabajadores del lugar. Los trabajadores de los inmuebles conocidos como La Casona del 
Congreso (Morelos esquina con Aquiles Serdán), y la Biblioteca (en Aquiles Serdán), 
apuntan que las acciones por parte de las autoridades del Congreso para combatir a los 
roedores son aisladas y que el problema persiste. La preocupación no es sólo en materia 
de salud para quienes laboran en dichos inmuebles, sino también para la pérdida de 
patrimonio histórico, ya que en el caso de la Biblioteca se tienen archivos que están en 
riesgo debido a las ratas. 
 
Que el poder de decidir siga en manos de los ciudadanos: Andrea Villanueva 
La diputada del Distrito 11 de Morelia, celebró la cruzada ciudadana que este domingo se 
realizó en diversos puntos del país, por la defensa de la legalidad, la pluralidad y la 
verdadera democracia de México. Villanueva Cano lamentó que los diputados y senadores 
del partido del presidente Andrés Manuel López Obrador ,  actúen a capricho de éste y no 
como representantes del pueblo mexicano, por lo que aseguró, seguirá trabajando desde 
la trinchera que sea necesaria por la defensa de las instituciones que se han fundado desde 
la voluntad del pueblo y no del poder en turno. “El único interés del presidente Andrés 
Manuel ha sido perpetuarse en el poder y mantener a través de sus fieles seguidores, una 
política que le permita seguir saqueando y controlando al país. Pero los ciudadanos 
estamos despiertos y vamos a seguir señalando sus malos manejos y sus políticas que nos 
tienen de rodillas frente a la delincuencia”, dijo. 
 
Boletines: 
 
Seguimos impulsando una agenda positiva en favor de las mujeres, niñas y niños: 
Daniela de los Santos 
 
Michoacán está en su mejor versión y listo para la atracción de inversiones: Seyra 
Alemán 
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Reconoce Reyes Galindo trabajo del gobernador para combatir la extorsión en 
Michoacán 
 
"Necesario un Sistema de Justicia Constitucional Local en Michoacán": Reyes Cosari 
 
La gran manifestación que vivimos es un llamado urgente a proteger al INE: 
Hernández Peña 
 
Avances en seguridad, hacen a Michoacán idóneo para inversiones: Barragán 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Acusa PRD que cuestionables cercanos a Morena quieren llegar al INE  
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, señaló que Jaime Miguel 
Castañeda, aspirante a una de las cuatro consejerías vacantes en el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE) es cercano a Morena y es un orquestador de fraudes. “En 
la lista está Jaime Castañeda, quédense este nombre en su mente; si este cuate llega…, 
en el PRD lo conocemos muy bien, porque era el orquestador de los fraudes internos de 
nuestro partido en los años en que Andrés Manuel López Obrador era perredista; lo 
conocemos perfectamente. 
 
Se manifestaron 1,200 en Morelia, según Ramírez Bedolla  
Con fotografía en mano el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla avaló las cifras dadas por 
la Secretaría de Seguridad Pública, en el sentido de que los asistentes a la marcha en 
defensa del INE el pasado domingo, apenas rebasó los mil 200 asistentes. En la conferencia 
de prensa de este lunes, el mandatario mostró una foto área de la plaza Melchor Ocampo, 
que lucía semivacía y con un contingente pobre en despliegue. 
 
#Morelia Ahí Están Las Fotos: Alfonso Sobre La Desestimación De Marcha Del INE 
Ahí están las fotos que prueban la participación de miles de personas en la marcha en 
defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) en Morelia, señaló el alcalde 
capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. Esto, en respuesta a las declaraciones hechas esta 
mañana por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien desestimó la 
participación de la ciudadanía en la marcha realizada este domingo 26 de febrero en la 
capital michoacana. 
 
Simpatizantes del Plan B no deben enojarse por marchas: Alfonso Martínez  
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, afirmó que los simpatizantes del Plan B que 
en materia electoral impulsa la Federación “no se deben preocupar o enojar” por quienes 
opinan en contra de esta medida. Luego de la realización de marchas en defensa del 
Instituto Nacional Electoral (INE) en más de 100 sedes en el país, incluidos Ciudad de 
México y Morelia, este domingo 26 de febrero, Martínez Alcázar refirió que debe prevalecer 
el respeto a quienes “pensamos distinto y eso no debe preocuparle o enojarles”.  
 
La ruta política del PES la dictan los ciudadanos: Eder López 
Escuchar todas las voces y mantener una ruta apegada a los valores del partido, son las 
metas de Consejo Consultivo del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), el cual 
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sesionó este lunes la capital michoacana para mostrar avances y puntos de mejora en el 
trabajo de nuestro instituto político. Ante representantes y líderes sociales de distintas 
regiones del estado, el Consejo Consultivo se enfocó en el análisis de diversos temas 
prioritarios en la agenda pública de Michoacán en los que el PES ha sido crítico e incluso 
ha propuesto acciones legislativas. 
 
PT DARÁ SALTO GIGANTE ESTE AÑO: REGINALDO SANDOVAL FLORES 
El Partido del Trabajo tiene las mejores condiciones para dar un salto gigante este año, así 
lo reveló el Comisionado Político Nacional del PT en Michoacán, Reginaldo Sandoval 
Flores; quien agregó que para ello, se están trabando intensamente en la afiliación, toma 
de protesta de comités de base y la organización de renovación o ratificación de los órganos 
de dirección del PT de los municipios. Sandoval Flores, agregó que hasta el momento, se 
arrancaron los trabajos de capacitación política contenidos en la sectorial de mujeres, así 
como la organización y toma de protesta a coordinadores distritales del sectorial de jóvenes, 
que en breve estarán presentado su ruta estratégica, así como su agenda de trabajo. 
 
Luis Navarro a la orden del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para alcaldía de Morelia 
Mi prioridad es la Secretaría de Finanzas, refirió Luis Navarro García al cuestionarle si 
buscará ser el candidato de Morena, a la presidencia municipal de Morelia para 2024, sin 
embargo está en la disposición de los que diga el gobernador Bedolla. Incluido en la reciente 
encuesta que se hace por teléfono en Morelia, Navarro García no descartó del todo ser la 
corcholata número uno del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al asentar que hará lo que 
se le indique, en ese caso, de ser el elegido, candidato para 2024. 
 
"Plan B" atenta contra representatividad para comunidades vulnerables: PRD 
Michoacán 
Para el Comisionado Estatal de Diversidad Sexual del Partido Revolución Democrática 
(PRD) en Michoacán, Cristian Gutiérrez, el llamado "Plan B" de la reforma electoral 
propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de ser regresiva, es 
un atentado para los derechos de las comunidades consideras como vulnerables en el 
país. El comisionado del PRD lamentó que luego de más de tres décadas, la ciudadanía se 
tenga que organizar nuevamente en las elecciones, por lo que lo calificó como 
"autoritarismo" por parte del Gobierno morenista. 
 
Sólo dos consejos en comunidades indígenas cumplen con paridad de género: IEM 
Las comunidades indígenas de Comachuén perteneciente al municipio de Nahuatzen, y 
Santa Cruz Tanaco en Cherán donde se autogobiernan, son las dos que han logrado en 
Michoacán una paridad al cien por ciento en cuanto a la renovación de sus Consejos de 
Gobierno Comunales, reveló la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli 
Gutiérrez Cortés. En Michoacán, hay cerca de 30 Consejos de Gobierno Comunal que 
ejercen el presupuesto directo y a su vez, son quienes mantienen un sistema de seguridad 
bajo los usos y costumbres. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Tiene Michoacán casi 30 mil estudiantes para cubrir sector automotriz 
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Con 28 mil 367 estudiantes de carreras técnicas e ingenierías afines al sector automotriz, 
Michoacán cuenta con el capital humano suficiente para cubrir los requerimientos de las 
grandes industrias, como Tesla, destacó la directora general del Instituto de Educación 
Media Superior y Superior del Estado (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmedo. En conferencia 
de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, precisó que, en las 29 
instituciones públicas de educación superior del estado, 40 de 63 programas académicos 
están relacionados a la industria automotriz, en los cuales están inscritos actualmente 16 
mil 461 estudiantes.  
 
Michoacán oferta 2 polos con todas las condiciones para la empresa Tesla: 
Gobernador 
El gobierno de Michoacán, reiteró que el estado reúne las condiciones logísticas, de 
disponibilidad de agua, generación de energía limpia, tecnología y hasta de profesionistas 
con la especialidad que se necesita, para la instalación de la empresa Tesla, ya sea en la 
Isla de la Palma en Lázaro Cárdenas o en el Parque Bajío 1. En conferencia de prensa, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que ambos lugares reúnen las condiciones 
para la industria de alta tecnología. 
 
Dependerá De Ebrard Que Elon Musk Visite Michoacán: Bedolla 
Michoacán cuenta con todas la condiciones para que Tesla instale su planta, tiene agua de 
sobra, cuenta con infraestructura logística, se aplica el estado de derecho y están 
disminuyendo los índices delictivos, reiteró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Ante el 
cuestionamiento de que si existe la posibilidad de invitar a Elon Musk a conocer la entidad, 
el mandatario estatal apuntó que el vínculo se hace a través del titular de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón. Por lo que se sabe que no hay un 
acercamiento directo con el propietario de Tesla, para plantearle las condiciones que puede 
encontrar en Michoacán para buscar invertir. 
 
Michoacán, con abundante disponibilidad de agua 
Michoacán cuenta con una vasta cantidad de abastecimiento de agua; anualmente, capta 
345 millones de metros cúbicos a través de las regiones hidrológicas del Lerma, Balsas y 
Costa, informó Roberto Arias Reyes, titular de la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de 
Cuencas (CEAGC). En conferencia de prensa, el funcionario estatal refirió que en 
Michoacán existen 22 acuíferos con una disponibilidad de 345 millones de metros cúbicos 
anuales, por encima de lo captado en entidades como Nuevo León o Hidalgo. “La región 
Balsas es la quinta región más productiva de las regiones hidrológicas del país, cuenta con 
buena disponibilidad”, añadió. 
 
Este año habrá sequía en Michoacán 
En Michoacán, se espera una temporada crítica de sequía derivada del calentamiento 
global y la deforestación inmoderada, indicó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente 
(Secma), Alejandro Méndez López. En entrevista, el funcionario estatal destacó la 
importancia que tendrá el combate contra incendios, plagas y reforestación para garantizar 
la captación de agua a los mantos freáticos a través de los bosques y selvas. En ese 
sentido, Méndez López comentó que el problema al que se enfrenta la entidad es doble, 
por un lado local, con una alta tasa de deforestación y a nivel global, con el calentamiento 
que cada año genera mayor desastre climático 
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40 municipios deben dinero al gobierno 
En Michoacán, 40 municipios adeudan el pago del Impuesto sobre la Nómina (ISN), lo cual 
los deja sin posibilidad de acceder a recursos del Fortapaz. Para ello, se presentó un 
esquema que les permitirá conciliar adeudos para que formen parte del programa estatal, 
indicó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García. 
Luego de encabezar la reunión estatal Tesoreros Municipales, el funcionario refirió que 
cerca del 50 por ciento de los municipios enfrenta severos problemas financieros, lo que les 
ha impedido pagar el tres por ciento del ISN al gobierno estatal. Navarro García manifestó 
que en algunos municipios habrá acuerdos con bienes e inmuebles.  
 
En 45% se ha reducido el homicidio en Michoacán, asegura Bedolla 
El homicidio doloso se ha reducido en un 45 por ciento en Michoacán, informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Esto si se comparan los homicidios que se cometieron en febrero 
de 2022 con los que se registraron en febrero de 2023. “Vamos cerrando febrero con una 
reducción del 45 por ciento de homicidios entre febrero y febrero y así están todos los 
delitos, a la baja. Es un avance considerable”, añadió durante su rueda de prensa. Sobre el 
amago de Hipólito Mora de avivar el movimiento de autodefensas en Michoacán, el 
mandatario estatal aseveró que “no hay ningún tema con grupos de civiles armados”, ya 
que están totalmente fuera de lugar. 
 
Endeudamiento, esquema para que municipios paguen atrasos 
Bajo un esquema de ganar, ganar, el gobierno bedollista se ofreció de intermediario para 
que ayuntamientos michoacanos que no suelen ser sujetos de crédito, puedan endeudarse 
a través de la banca multiple denominada Multiva, con el propósito de que las alcaldías 
paguen las deudas que tienen con la administración estatal y puedan a su vez, entrar al 
esquema del Fortapaz este año. A propuesta que fue presentada a tesoreros municipales 
este lunes en Casa de Gobierno consta de la supuesta afectación a las participaciones que 
el Estado otorga a los municipios año con año, pero que a su vez no será tal, porque lo 
aportado por el gobierno se regresará a las arcas estatales través de Multiva, lo que 
conlleva a que los ayuntamientos paguen a la banca el dinero adelantado pero además con 
intereses. 
 
Las colectivas feministas señalaron que el grupo de hombres que se infiltró en la marcha 
del 8M el año pasado, era parte del Estado 
Los hombres que se infiltraron en la marcha conmemorativa del Día de la Mujer el año 
pasado, y que provocaron la agresión en contra de las mujeres que protestaron, fueron 
parte del Estado. Así lo aseguraron colectivas feministas que anunciaron la marcha del 8M, 
que saldrá desde la Calzada Fray Antonio de San Miguel, y que será paralela a la que 
avanzará desde Ciudad Universitaria, ambas tienen como fin llegar a Palacio de Gobierno.  
 
SFA concreta finalmente refinanciamiento de 19 mil 592 mdp de deuda de largo plazo 
Tras reconocer una serie de dificultades en los trámites ante la Unidad de Coordinación con 
las Entidades Federativas (UCEF), de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García informó que en 
máximo 10 días se concretará el refinanciamiento de 19 mil 592 millones de pesos de deuda 
de largo plazo, que autorizó el Congreso local en julio del 2022. Ante el incremento de las 
tasas de interés que se registró en los últimos meses, recordó que en el caso del gobierno 
de Michoacán, los puntos adicionales a la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE), 
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quedaron en promedio en 0.55, lo que garantiza que logren liberar entre 500 y 550 millones 
de pesos al año, que ya no se pagarán en intereses.  
 
Manifestaciones disminuyeron 50% en Michoacán: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que en la entidad han 
disminuido las protestas y manifestaciones en un 50 por ciento. “En un 50 por ciento se han 
reducido las manifestaciones en Michoacán, desde que tomamos el gobierno”, dijo. De este 
modo, acentuó que también las vías del tren llevan más de un año libres, lo que no sucedía 
desde hace más de 20 años 
 
Reconoce presidente de AMIA a Ramírez Bedolla por resolver bloqueos ferroviarios 
El presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), José 
Zozaya, reconoció el trabajo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla por resolver el tema 
de los bloqueos carreteros y ferroviarios en Michoacán. El expresidente de Kansas City 
Southern México (KCSM) destacó ante el sector empresarial la labor del mandatario estatal 
por garantizar el Estado de derecho, necesario para la atracción de inversiones y la 
recuperación económica de México. 
 
Este martes cierra la convocatoria para la Presea Eréndira 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
recordó que este martes 28 de febrero cerrará la convocatoria para la Presea Eréndira 2023 
y anticipó que, hasta este momento, la participación de la ciudadanía ha sido muy 
satisfactoria. A decir de la titular de esta dependencia, Carolina Rangel Gracida, el comité 
responsable de elegir a las tres personas ganadoras tiene una importante carga de trabajo 
a un día de que concluya el periodo de recepción de documentos, ya que la respuesta de 
quienes han hecho una destacada labor a favor de las mujeres, niñas y adolescentes 
michoacanas, ha sido mayúscula. 
 
Hechos en Sicuicho, disputa histórica de tierras entre comunidades de la meseta: 
ARB 
La situación que se ha presentado en la comunidad de Sicuicho es el resultado de una 
disputa histórica entres comunidades de la meseta purépecha por el territorio, sobre todo 
de las tierras límites, afirmó el gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. Comentó que en aras de mantener el restablecimiento del orden público, las 
instituciones de seguridad ya se encuentran haciendo presencia en esta comunidad que se 
encuentra en el municipio de Los Reyes.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Prevén más de 15 mil mujeres manifestantes este #8M en Morelia: FEVIM 
Con miras al próximo 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, las colectivas feministas 
del Frente Violeta Michoacán (FEVIM), extendieron la convocatoria a las mujeres a formar 
parte de la marcha masiva que realizarán en Morelia, donde prevén más de 15 mil 
asistentes. Las integrantes de los colectivos feministas -Ellas, La Tribu, Hijas de la Brocha, 
Incendiarias, entre otras-, aseguran que esta protesta es con la finalidad de alzar la voz 
ante la violencia machista que continúa presente por parte de las autoridades del estado.  
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IMMUJERIS presenta calendario de actividades por el Día de la Mujer 
La directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), 
Nuria Hernández Abarca, presentó el calendario de actividades que llevarán a cabo desde 
el 1 hasta el 30 de marzo por motivo del Día de la Mujer en cumplimiento a la alerta de 
violencia de género, así como la atención y los derechos de las mujeres. Otras actividades 
serán enfocadas a la prevención de las adicciones que repercute en temas como la 
depresión y los intentos de suicidio, en el que se ayuda con autocuidado a los morelianos, 
principalmente a los padres, a identificar los comportamientos que los lleva a tomar 
decisiones como estas.  
 
Nadie pide ayuda en los Puntos Naranja 
A poco más de tres meses del lanzamiento del programa Puntos Naranja en Morelia, los 
sitios establecidos como espacios seguros para víctimas de agresión feminicida y mujeres 
en riesgo inminente de violencia de género no han recibido solicitudes de ayuda. La 
directora del Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria 
Gabriela Hernández Abarca, refirió que actualmente se cuenta con 12 Puntos Naranja 
instalados y 27 capacitados; sin embargo, en ninguno se han captado peticiones de apoyo. 
 
Inmujeris atendió en lo que va del año 3 casos de acoso laboral 
La violencia laboral en contra de las mujeres únicamente se han atendido tres casos en el 
primer bimestre de 2023 en Morelia, refirió la directora del Instituto Municipal de la Mujer 
para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria Gabriela Hernández Abarca. Detalló que para 
estos casos se ha ofrecido acompañamiento para la interposición de denuncias y asesoría 
psicológica y que en los tres se trató de violencia laboral manifestada como acoso.  
 
Morelia Que Policía Estatal Y Municipal No Violenten El 8M: IMMUJERIS 
El próximo 8 de marzo «8M», Día Internacional de la Mujer, las movilizaciones deben 
transcurrir libres de violencia y discriminación en Morelia, fue el llamado que hizo la directora 
del Instituto de la Mujer Moreliana Para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, a las policías municipal y estatal. Al respecto, dijo tener conocimiento 
sobre algunas reuniones entre colectivas feministas y autoridades de ambos niveles de 
gobierno, donde se han abordado estos puntos, a unos días de que se lleguen dichas 
actividades. 
 
Policía de Morelia podría disculparse por el 8M de 2022 
El comisionado municipal de Seguridad, Alejandro González Cussi, aseveró que estará en 
la disposición de ofrecer una disculpa por los hechos de agresión suscitados en la última 
marcha del Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo de 2022. Indicó que se trabaja en 
los asuntos que generaron consecuencias, lo que comprende el ofrecer una disculpa por 
los eventos que salieron del control de la Policía de Morelia o por no cubrir “al pie” el 
protocolo correspondiente.  
 
Marcha 8M, prueba de fuego para Policía Morelia al ser la más “chingona de México”: 
Minerva Bautista 
Marcha del 8M, Día Internacional de la Mujer, será prueba de fuego para integrantes de la 
Policía Morelia, sobre todo por el cúmulo de capacitaciones que se dicen ostenta para ser 
la corporación más “chingona de México”, consideró la regidora por el PRD, Minerva 
Bautista Gómez. Al recordar que aun está pendiente el informe sobre el actuar de los 
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uniformados en la manifestación del año pasado, Bautista Gómez sostuvo que aun no está 
claro el porqué la Policía Morelia hizo el trabajo sucio al término de la manifestación, luego 
de que el Estado gaseara a las manifestantes. 
 
Ayuntamiento cancelará 200 licencias de venta o distribución de alcohol en Morelia 
El Cabildo de Morelia dio paso a la revocación de 200 licencias del género “C” en todo el 
municipio, especiales para la venta o distribución de bebidas alcohólicas, por doce motivos 
que infringen el reglamento de Establecimientos Mercantiles, Industriales y de Servicios. 
Sobre ello, la presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico, Comercio y Trabajo, 
Minerva Bautista Gómez, explicó que acorde al nuevo reglamento se reunieron los 
establecimientos que no están al corriente con sus pagos fiscales; que no han revalidado 
su licencia; han impedido el trabajo de la autoridad o por no cumplir las condiciones de la 
licencia de funcionamiento.  
 
Cabildo aprueba multas de más de 100 mil pesos por ruido excesivo en Morelia 
El Cabildo de Morelia aprobó el nuevo Reglamento Ambiental del Municipio de Morelia que 
buscará la regulación de acciones de protección de medio ambiente con sanciones más 
fuertes, además de impulsar la creación de áreas verdes urbanas y áreas naturales 
protegidas, así como prevenir y vigilar la contaminación auditiva, además de participar en 
la prevención de emergencias y contingencias ambientales. En el Artículo 125, de las 
medidas de seguridad y sanciones se establece que la Secretaría de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente emitirá suspensiones temporales o definitivas, prohibirá usos de bienes 
muebles o inmuebles, restringirá el horario laboral, inmovilizará productos materiales o 
sustancias o clausurará establecimientos de todos los giros que dañen la calidad de vida 
de las personas o que tengan repercusiones en ecosistemas.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Este lunes, Michoacán registró 14 nuevos contagios por Covid-19 y ninguna muerte 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 14 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este lunes, el estado acumuló 216 mil 746 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 763 defunciones. De los 14 contagios, 9 fueron en Morelia, 2 en 
Uruapan y se tuvo 1 solo caso en Hidalgo, Lázaro Cárdenas y en Tangancícuaro. Tras 
someterse a las pruebas COVID, 423 mil 961 personas dieron negativo a Coronavirus y 
207 mil 052 pacientes se recuperaron al virus. 
 
Realiza SSM pruebas gratuitas de COVID-19 en Centro de Salud de Morelia 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene en operación un módulo de pruebas 
gratuitas de COVID-19 en el Centro de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González 
Urueña”. La unidad está equipada con los insumos necesarios para realizar pruebas rápidas 
de antígeno con hisopo, cuyo resultado está listo en un lapso no mayor de 15 minutos, así 
como de Reacción en Cadena de la Polimerasa (PCR), las cuales se envían al Laboratorio 
Estatal de Salud Púbica (LESP) y se entregan entre tres a cinco días posteriores a la toma 
de muestra. 
 
Morelia 20% De Mujeres Que Nos Piden Ayuda Piensan En Suicidio: IMMUJERIS 
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Cerca del 20% de las mujeres que piden ayuda al Instituto de la Mujer Moreliana Para la 
Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS) han considerado el suicidio como una alternativa, 
informó la directora Nuria Gabriela Hernández Abarca. Esto representaría a que cerca de 
260 mujeres, de mil 300 que han acudido al IMMUJERIS en esta administración, se 
encuentran en una condición de depresión profunda que les lleva a estar a punto de quitarse 
la vida. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Administración cardenista no reportó retenciones de ISR; adeudan 70 mdp 
La pasada administración de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), que dirigió Raúl Cárdenas Navarro, no reportó el pago de retenciones de ISR a 
trabajadores de la Casa de Hidalgo, por lo que la deuda que se tiene con el fisco, es superior 
a los 70 millones de pesos. A decir de la rectora, Yarabí Ávila González, ya se dio aviso a 
la Auditoría Superior de la Federación, toda vez que los adeudos a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, generan complicaciones penales.  
 
Firma UVAQ convenio con el Sindicato de Salud en Michoacán 
La Universidad Vasco de Quiroga signó un convenio de colaboración con el Sindicato Único 
de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado Servicios de Salud en Michoacán 
(SUTOPDSSM) en las instalaciones de la Unidad en Ciudad Hidalgo. Por medio de dicho 
convenio, la UVAQ ofrece a los empleados del sindicato y sus familiares un esquema de 
becas para cursar los estudios en los distintos programas y modalidades que imparte la 
Universidad Vasco de Quiroga, en todos sus campus. El objetivo de este acuerdo es 
establecer las condiciones generales para la realización de acciones conjuntas de apoyo 
en materia de desarrollo, promoción de programas, actividades académicas y culturales. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Sólo en febrero, 5 enfrentamientos armados en Uruapan 
Se registró un enfrentamiento armado entre civiles antagónicos, en las inmediaciones de 
un cerro en la zona aledaña a Tejerías, lo que movilizó al personal de los tres niveles de 
gobierno. Fueron vecinos de la zona que reportaron una balacera en el área cercana la 
colonia Santa Rosa, a espaldas del panteón de Río Volga, donde apenas la semana pasada 
se reportaron dos balaceras que dejaron como saldo de dos civiles abatidos y 6 presuntos 
delincuentes detenidos.  
 
En pleno centro de Pátzcuaro, matan a empresario aguacatero 
En empresario aguacatero fue asesinado a balazos en pleno centro, cuando fue 
interceptado por sujetos a bordo de una moto y al parecer le robaron una fuerte cantidad 
de dinero.El hecho se registró durante la tarde de este lunes en la Plaza Vasco de Quiroga, 
justo frente al Domino’s Pizza.Se supo que son dos los agresores, quienes tras dispararle 
al masculino huyeron a bordo de una motocicleta. 
 
Sabotean comuneros paso de turistas a bosques de la Monarca 
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Son los últimos días para apreciar en Michoacán el espectáculo migratorio de la mariposa 
Monarca –único en el mundo-, pero comuneros de la región se empeñan en sabotear el 
paseo de visitantes y turistas. Al menos, el pasado fin de semana fue imposible llegar a los 
santuarios de la mariposa desde alguno de los dos principales accesos, por la carretera 
Áporo – Angangueo y la de San Felipe–Ocampo. Ambos tramos fueron cerrados a la 
circulación por comuneros de San Cristóbal, municipio de Ocampo, quienes atravesaron 
camiones cargados con madera, vehículos particulares y rocas que obligaron a los 
paseantes a regresarse, cuando solo faltaban pocos kilómetros para llegar a alguno de los 
santuarios de la zona 
 
Tiroteo entre civiles armados y agentes de la FGE deja dos heridos 
Una balacera entre civiles armados y elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
se registró esta tarde sobre la avenida Michoacán en la colonia Primo Tapia, al poniente de 
Morelia, con saldo preliminar de dos personas lesionadas. Aproximadamente a las 17:30 
horas, los agentes en desahogo de líneas de investigación, realizaban actuaciones en esa 
colonia cuando fueron atacados por unas personas que al verse perseguidas, realizaron 
disparos en contra de los servidores públicos y huyeron, dejando abandonado un vehículo 
Chevrolet Aveo color rojo a la altura de la avenida Río Grande, mismo que ya está siendo 
procesado. 
 


